

## Resumen de las Actas de las Sesiones de la Academia Nacional de Medicina

### **Sesión del día 22 de marzo de 2001**

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

El doctor J.E. López informó sobre las gestiones realizadas para la celebración del Foro sobre salud pública, a efectuarse en Valencia, a fines de abril.

El secretario de la Academia informó sobre el II Foro a efectuarse en el mes de mayo, sobre "Salud integral y la formación de profesionales de la salud en Venezuela", patrocinado por la Facultad de Medicina de la Universidad Central de Venezuela, el Colegio de Médicos del Distrito Federal y la Academia.

Trabajo de incorporación: "¿Asma o hiperreactividad de las vías aéreas? Estudio clínico de cohorte", del doctor Jesús Eduardo Meza Benítez, como Miembro Correspondiente Nacional, Puesto N° 19.

Intervinieron los doctores: J.A. O'Daly Carbonell, Doris Perdomo de Ponce, Augusto Diez, Simón Muñoz Armas, Rafael Muci-Mendoza, Felipe Martín Piñate, Guillermo Colmenares Arreaza y Gioconda Stopello de Morales.

res Antonio Clemente, Pedro Manrique Lander, Román Arreaza Cardier, J.J. Puigbó, Oscar Rodríguez Grimán y Simón Muñoz Armas. Se convino en considerar el proyecto de Ley en la próxima asamblea, el 05 de abril, previo estudio de las comisiones de Praxis Médica, Ética e Historia de la Medicina.

Presentación del trabajo: "Experiencia de 15 años con técnicas de reproducción asistida", por los doctores Juan Aller y Gustavo Pagés, presentados por el Académico doctor Oscar Agüero.

Intervinieron los doctores: J.J. Puigbó, Oscar Rodríguez Grimán, César Aure Tulene, J.M. Avilán Rovira, Augusto Diez, Román Arreaza Cardier, J.A. Ravelo Celis, Carlos A. Hernández, Francisco Montbrun, Oscar Beaujon Rubín, G. Colmenares Arreaza y Oscar Agüero.

### **Sesión del día 5 de abril de 2001**

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

### **Sesión del día 29 de marzo de 2001**

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Elección del doctor Félix Amarista como invitado de cortesía.

Con la intervención de los doctores Oscar Beaujon Rubín y J.T. Rojas Contreras, sobre el proyecto de la Ley Orgánica de Salud, se inicia debate sobre el pronunciamiento de la Academia sobre la materia, que contiene artículos que coartan el ejercicio privado de la medicina y se propone un servicio médico solamente estatal. Contribuyeron los docto-

res Elección del doctor Abraham Sumoza Benitez, Miembro Correspondiente Nacional, Puesto N° 50.

Discusión de la propuesta de la Comisión de Praxis Médica sobre el Proyecto de Ley Orgánica de Salud, el cual fue aprobado por unanimidad por los asistentes. El texto completo se publica en esta entrega, así como el de la circular con la cual se envió a la Federación Médica, Colegios médicos, Sociedades científicas y Escuelas de medicina.



El Académico Dr. Francisco Montbrun presentó sus tres volúmenes de Neuroanatomía.

Presentación del trabajo: “Radiocirugía cerebral no invasiva de alta tecnología” por el doctor Isaac Feuerberg, presentado por el Académico Dr. Ladimiro Espinoza León.

Intervinieron los doctores: Esteban Garriga, Simón Muñoz Armas, Antonio Clemente H., Francisco Montbrun, J.J. Puigbó, Rafael Muci-Mendoza, Ladimiro Espinoza León y Abraham Krivoy.

### **Sesión del día 31 de mayo de 2001**

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

El Presidente informó sobre la reunión interacadémica celebrada en San Cristóbal, donde representó a la Academia, en compañía del Académico Dr. Antonio Clemente H., donde se entregó el documento elaborado por la Comisión de Praxis Médica y las consideraciones sobre el proyecto de Ley Orgánica de Salud.

Presentación del trabajo: “Perspectivas económicas de Venezuela” por la Dra. Ruth de Krivoy, presentada por el Académico Dr. Leopoldo Briceño-Iragorry.

Intervinieron los doctores: Antonio Clemente H., J.J. Puigbó, Simón Muñoz Armas, Francisco Herrera, Esteban Garriga, Gioconda Stopello de Morales, Harry Acquatella y Abraham Krivoy.

### **Sesión del día 7 de junio de 2001**

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Presentación del trabajo: “Controversias en el tratamiento del carcinoma de próstata”, por el Académico Dr. José Enrique López.

Intervinieron los doctores: Oscar Rodríguez Grimán, J.A. Ravelo Celis, Nelson Urdaneta, Román Arreaza Cardier, Román Arreaza Padilla, Juan José Puigbó, Carmen García de Insausti, J.M. Avilán Rovira, Oscar Chacón y Abraham Krivoy.

### **Sesión del día 14 de junio de 2001**

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Informe del Académico Dr. Blas Bruni Celli sobre la propuesta del cambio de hora de las sesiones de las Academias y los inconvenientes que suscitaría. Se discutieron las proposiciones de los académicos presentes y por mayoría se decidió continuar con la hora de costumbre: 5 pm.

Elección del Miembro Correspondiente Extranjero para el Puesto N° 6, resultando electo por unanimidad, el doctor Igor Palacios.

El Presidente informó que en la reunión con el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, se le notificó que la Academia continuará adscrita a dicho ministerio y que el presupuesto será aumentado de 23 a 41 millones anuales.

Presentación del trabajo: “Neuropatía óptica cubana. Parte I. Relato vivido de una experiencia personal”, por el Académico Dr. Rafael Muci-Mendoza.

Intervinieron los doctores: J.J. Puigbó, Román Arreaza Cardier, Saúl Krivoy, J.M. Avilán Rovira y Gioconda Stopello de Morales.